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为数不多选择创业的人。

“每个人所处的环境不一样，

我并不鼓励年轻人就一定要创业，

尤其是跨行业的创业，对于当时的

我来说，创业也是许多因素促成下

作出的选择。”何乐告诉《新民周

刊》，创业选取项目时，他有几个

原则，首先行业要相对较新，也就

是现在所谓的创业蓝海，据《2020

中国口腔医疗行业报告》数据测算 ,

目前我国人口总缺牙数达到 26.42

亿颗 , 潜在种植牙数量超过 1800 万

颗 , 潜在种植牙市场规模超过 2000

亿元；其次利润率要相对高一些，

打价格战无法让企业良性发展；最

后也是最重要的一点，在行业内要

有成为唯一的机会。“家庭因素也

是我选择创业的重要原因，因为父

亲也是一名成功的商业人士，我希

望能继承他的衣钵，继续在商场创

造辉煌。”

也许是冥冥之中注定，毕业前

夕，他认识了现在的技术合伙人，

对方在口腔材料领域有多年的积累，

并且一直希望研发齿科的新材料代

替当下传统材料，而何乐对于商业

操作有极大的兴趣，两人一拍即合，

晶瓷医疗应运而生。

“市面上主流的齿科材料是氧

化锆，它有自己的优点，也有不可

调和的缺点，它硬度高，加工较为

困难，患者要等待一周甚至更长时

间才能接受治疗，而且这种材料没

有弹性，如果受压过大，容易发生‘崩

瓷’现象，患者不得不拆掉重新补牙；

我们想要研发一款复合陶瓷材料，

结合了陶瓷和高分子的优点，硬且

坚韧，有弹性和耐磨性，且易切割

成型，患者只需要等待一杯咖啡的

时间，材料就能被加工成需要的样

子，即时解决自己的口腔问题。”

何乐表示，在疫情常态化管理期间，

椅旁即刻修复产品的优势更为明显。

从一个法学生到齿科领域创业，

中间经历的困难数不胜数。“你能

想到的，我缺乏相关的医学知识，

是齿科的门外汉；而新材料的研发

也不是那么容易。”为此，何乐进

行了大量的恶补，让自己从门外汉

转化成一个懂行的人；在新材料的

研发上，团队也经历了数不清的失

败，终于在 2016 年研发成功，向国

家药监局申请医疗器械注册。因为

注册期相对漫长，何乐也想后续在

市场上能有更好的作为，还申请了

澳大利亚的商科学校进行进一步的

深造，在他读研期间，注册证成功

获批落地。

创业是需要勇气的，谈起自己

的勇气之源，何乐总说离不开他的

母校。生于北京、长于北京的他，

高考填写志愿时，毫不犹豫地填写

了 1000 多公里外的华东政法大学，

除了仰慕学校在法学领域的辉煌成

就，觉得华政在法律院校地位颇高

外，也是想离开父母的羽翼，在上

海独立闯荡一番。

华政没有令他失望，他喜欢学

校充满古韵的建筑群，徜徉在校园

里，他能感到 100 多年来时空流转

背后沉淀下的厚重历史；他喜欢学

校里流淌着的苏州河脉，它包围着

学校形成一个半岛，浪漫又自由；

他更喜欢这里的老师和同学，4 年的

学习生涯，给他留下了无数温暖的

回忆。“创业过程中，我常常回忆

起我的大学时光，这是我力量的来

源，尤其是我的班主任张宇老师，

当时我在班里成绩并不拔尖，还特

别热衷参加社团活动、创业大赛什

么的，但他从没有批评过我，反而

对我的能力给予了极高的信任，经

常在班级里表扬我，让我组织活动，

担任文艺委员，给了我许多锻炼的

机会。”何乐认为，是华政老师对

他的认可让他更加自信。

当他的产品获批要进行临床试

下图：患者接受由晶

瓷材料制作的牙齿情

况对比。


